

LE CHAPITRE DE LA SAINT-VINCENT 2013 AU CHATEAU SAINT-MARTIN DE TARADEAU



Le Chapitre de la Saint-Vincent de Méduse s'est tenu cette année 2013 au Château SAINT-MARTIN à TARADEAU dans le VAR. La Commanderie, les Officiers, les Chevaliers et de nombreux invités se sont rassemblés au caveau de ce très beau domaine de 100 ha. Tous les hôtes de Madame Adeline DE BARRY, fille de la Comtesse DE GASQUET, ont pu apprécier pleinement ce cadre magnifique. Après la messe célébrée par l'aumônier François GRAIS, Frère de robe de Méduse, Madame Nicole QUENTIN et Messieurs Marc PAGNIER, Ali HEYDIAT, Jean-Claude BRAESCH et Gérard AUDIBERT ont été faits chevaliers au cours de la cérémonie des intronisations, magistralement rehaussée par la Musique de la Flotte et orchestrée par le Grand Maître Jean-Pierre BOYER. Au cours de cette même cérémonie, Mesdames Aurélie BERTIN et Nathalie COQUELLE ont été élevées au grade d'officiers. Les agapes, servies par le traiteur de nos hôtes, ont été ponctuées par les traditionnelles et toujours chaleureuses lampées, et relevées par une sélection de fines huiles de Provence (*voir aussi article page 4/4*). Dommage que la météo n'ait pas été de la fête !

LE CHAPITRE D'ETE 2013 AU CHATEAU D'OLLIERES



doté d'un jardin lapidaire qui suscite aujourd'hui encore l'admiration de tous ses visiteurs. Le cèdre planté dans les jardins aux abords de la terrasse du château est une véritable force de la nature qui est toujours là, gaillard, imposant et majestueux. Hubert ROUY et son fils Charles qui mène la destinée du château, partagent un même goût pour la terre, une même exigence pour leurs vins, un même respect pour l'histoire et le patrimoine de leur domaine. En un mot : la même passion ! Ils font de ce château l'un des fleurons de l'AOC Coteaux Varois en Provence. Chapitre à ne pas manquer cet été !

Le 20 juillet prochain, le Château d'OLLIERES, propriété de la famille ROUY depuis le début des années 2000, sera notre hôte pour le chapitre du ban des vendanges. Les vestiges les plus anciens du château datent du Xe siècle. L'ouvrage résistera aux assauts du temps et de l'envahisseur barbaresque, mais pas à l'autorité du Cardinal de Richelieu qui, pour renforcer la puissance du roi Louis XIII, le fera raser avec 2000 autres forteresses du Royaume. Reconstitué à la fin du XVIIe siècle, il sera ensuite



BACCHUS 2013 A TOULON



Hubert FALCO, que l'on reconnaît au centre et au premier plan sur la photo ci-dessous, a inauguré le vendredi 5 mai dernier la XXII^e édition de BACCHUS, la traditionnelle fête des vins et de la gastronomie, place d'Armes à TOULON. A sa gauche en arrière plan, une délégation de la Commanderie de Méduse, conduite par son Grand Maître Jean-Pierre BOYER accompagné de Patrick PONS et de Pierre LASSERRE, a répondu présente à la traditionnelle invitation des organisateurs. Le sénateur-maire de TOULON et chevalier de Méduse, enthousiaste, a salué les

nombreux exposants qui témoignent de la richesse dont dispose notre terroir. L'Ordre Illustre des Chevaliers de Méduse était présent sur la manifestation aux côtés d'autres confréries bachiques, afin de promouvoir les huiles de Provence et d'en diffuser la connaissance. Le petit train gourmand, une nouveauté cette année, permettait au public de se rendre sans effort de la Place d'Armes sur 3 marchés toulonnais : celui du Pont du Las, celui du Cours Lafayette et celui du Mourillon. Nos Commandeurs n'ont pas succombé à la tentation, et résisté au pêché de gourmandise, mais ont porté haute leur lampe allumée ...



SAINT-MAXIMIN FETE LA SAINT-VINCENT 2013



Le dimanche 27 janvier, qui a suivi la Saint-Vincent fêtée cette année le 22 janvier, la 13ème édition de la Fête de la Saint-Vincent au Couvent Royal de Saint Maximin a accueilli plus de 6000 personnes qui ont profité d'un temps clément pour venir assister aux différentes cérémonies en l'honneur de Saint-Vincent. Toutes ont bien entendu pu déguster la production des 48 domaines, châteaux et caves coopératives présentes, toutes appellations provençales confondues, rassemblés dans les allées du Cloître du Couvent Royal.

Après la messe célébrée dans la basilique par le Père Don Maurice FRANC, ancien curé de Saint-Maximin, les visiteurs ont pu assister au chapitre extra-muros de l'Ordre des Chevaliers de Méduse ouvert sur l'estrade d'honneur dressée au centre du cloître. Entouré des fidèles Commandeurs qui participent chaque année à

cette fête populaire très appréciée des varois et qui constitue incontestablement une excellente promotion pour les huiles de Provence dans laquelle Méduse a toute sa place, le Grand Maître Jean-Pierre BOYER a intronisé quatre personnalités au grade de chevaliers : le très populaire Père Don Maurice FRANC, ancien curé de la ville, Monsieur Christian SIMON, Maire de La CRAU et Vice Président de la Communauté Toulon Provence Méditerranée, Monsieur Laurent MENEL, journaliste à France Bleu Provence (voir photo ci-contre), et le Capitaine de Frégate François PUNGIER, Commandant du Bâtiment de Commandement et de Ravitaillement "VAR", intronisé au grade de chevalier de mémoire et de tradition (voir aussi article ci-dessous). La traditionnelle lampée effectuée à la fin de la cérémonie des intronisations a, une fois encore, soulevé l'admiration des nombreux spectateurs et déclenché leurs chaleureux applaudissements



LES 30 ANS DU BATIMENT DE COMMANDEMENT ET DE RAVITAILLEMENT « VAR »



Le 21 mai dernier, le Bâtiment de Commandement et de Ravitaillement "VAR" a fêté ses 30 ans au service de la Marine Nationale. L'Ordre des Chevaliers de Méduse a été invité au cocktail offert pour la circonstance par le Capitaine de Frégate François PUNGIER, Commandant du navire et intronisé chevalier de mémoire et de tradition au chapitre extra-muros de la fête de la Saint-Vincent le 27 janvier dernier. Le Grand Maître Jean-Pierre BOYER, entouré de plusieurs Commandeurs et de leurs conjoints, ont eu l'honneur et le plaisir de participer à la fête organisée à bord dans la base navale du port militaire de TOULON (voir photo ci-contre).

Le Bâtiment de Commandement et de Ravitaillement (BCR) « Var » est l'un des cinq pétroliers ravitailleurs de classe « Durance » de la Marine Nationale française. Bâtiment de soutien logistique mis sur cale en 1979 et lancé à Brest en 1981, le Var a été admis au service actif en 1983. Il est parrainé par la ville de BANDOL et le Conseil Général du département du Var depuis 1989. Le Commandant de cette unité, de par les liens profonds entre la ville marraine du bâtiment et les huiles de Provence, est reçu de droit chevalier de mémoire et de tradition dans l'Ordre Illustre des Chevaliers de Méduse.



LES HUILES DES CHEVALIERS DE MEDUSE A L'HONNEUR

Au repas du chapitre de la Saint-Vincent en janvier dernier, les huiles que vous avez pu déguster ont, comme le veut notre tradition, toutes été présentées et offertes par des membres de MEDUSE.

Au prochain chapitre du ban des vendanges qui se tiendra le 20 juillet au château d'OLLIERES, et compte tenu du vif succès remporté par cette initiative au cours de nos derniers chapitres, une tombola vous permettra de gagner des coffrets contenant quelques unes de ces huiles :

- Côtes de Provence : **Château de Saint-Martin**
Route des ARCS – 83460 TARADEAU
Tél : 04 94 99 76 76 – Fax : 04 94 99 76 77 – Courriel contact@chateaudesaintmartin.com
- Cassis : **Domaine du Bagnol**
12 Avenue Provence – 13260 – CASSIS
Tél 04 42 01 78 05 ou Courriel jeanlouis.geno@orange.fr
- Côtes de Provence : **Domaine des Demoiselles**
Route de Callas - 83920 LA MOTTE
Tél. 04 94 70 28 78 - Fax. 04 94 47 53 06
- Côtes de Provence : **Château Beaumet**
83590 - GONFARON
Tél. 04 98 05 21 00 – Fax 04 94 78 27 40 – Courriel chateaubeaumet@wanadoo.fr
- Bandol : **Domaine de la Bégude**
Route des Garrigues, La Cadière d'Azur - 83330 LE CAMP DU CASTELLET
Tél. 04 42 08 92 34 – Fax 04 42 08 27 02 ou Courriel contact@domainedelabegude.fr
- Côtes de Provence : **Château Vaucoleurs** – RN7 - 83480 PUGET SUR ARGENS
Tél / Fax 04.94.45.20.27 – Courriel contact@chateauvaucoleurs.fr



Gonzague CHOQUET, attaché commercial au Domaine de l'Olivette et membre de la commission de promotion des vins de BANDOL, a récemment été cité dans la presse locale parmi les jeunes qui réussissent. Serait-ce son intronisation comme chevalier de Méduse en janvier 2012 au Domaine de Frégate qui lui donne ses ailes ? Quoiqu'il en soit, son dynamisme et son action au service des huiles de Provence en font un excellent ambassadeur de notre Ordre. Nous ne pouvons que l'en féliciter et l'encourager à poursuivre.

COTISATION 2013

A l'attention seulement de tous les chevaliers, officiers et commandeurs qui n'auraient pas encore payé leur écot, nous rappelons que la cotisation 2013 reste fixée à 60€00.

A régler à notre Grand Argentier
Georges ROMÉO
14 Place des Ecoles
83790 - PIGNANS

Le chèque du montant de la cotisation est à libeller au nom de :

« *Ordre de Méduse* »

La rédaction du bulletin de Méduse vous souhaite, ainsi qu'à toutes vos familles et à vos proches, de passer d'excellentes vacances d'été 2013. Elle espère que vous ferez sur vos tables une place de choix aux huiles de Provence (à consommer comme il se doit avec modération), et vous donne rendez-vous le samedi 20 juillet 2013 pour le prochain chapitre du ban des vendanges qui sera, nous l'espérons, une nouvelle occasion de partager un grand moment d'amitié dans un cadre renouvelé et toujours prestigieux.

